



Director Pelayo Terry Cuervo.
Subdirectores Oscar Sánchez Serra y Gustavo
Becerra Estorino (a cargo de Granma Internacional).
Subdirector administrativo Claudio A. Adams George

Redacción y Administración General
Suárez y Territorial, Plaza de la
Revolución, La Habana, Cuba.
Código Postal 10699. Zona Postal La
Habana 6. Apartado Postal 6187

Teléfono 881-3333
e-mail correo@granma.cip.cu
Impreso en el Combinado
Poligráfico Granma
ISSN 0864-0424

hoy en la historia

22 de octubre

1962 Se declara en nuestro país la Alarma de Combate. El presidente de Estados Unidos, John F. Kennedy dispone el bloqueo naval contra Cuba. Comienza la Crisis de Octubre.



El bloqueo también afecta al pueblo norteamericano

Realizan videoconferencia Habana-Washington

Dalia González Delgado

Ejemplos de cómo el bloqueo de Estados Unidos afecta al pueblo cubano fueron presentados este lunes durante una videoconferencia Habana-Washington.

Lorenzo Anasagasti, vicedirector de Investigaciones del Instituto de Oncología, afirmó que esa política hostil daña a los enfermos de cáncer, a los investigadores e, incluso, al pueblo norteamericano.

Estados Unidos es el núcleo más grande de investigaciones contra el cáncer, que es ya la principal causa de muerte en Cuba, explicó el especialista. Como consecuencia del bloqueo, los cubanos no tienen acceso a algunos medicamentos, o en otros casos se demora y encarece la adquisición de estos. Además, la política de Washington limita la participación cubana en eventos internacionales, y la compra de equipos médicos.

Los norteamericanos tampoco tienen permitido el acceso a tratamientos producidos en nuestro país. Anasagasti puso el ejemplo de una enfermera en Estados Unidos que, tras un pleito legal con la OFAC (Oficina de Control de Activos Extranjeros), logró tratar a una paciente suya con un medicamento cubano que estaba siendo usado en Canadá, y logró resultados favorables.



El enlace con Washington se llevó a cabo en la sede de la Cancillería cubana en La Habana.

FOTO: ALBERTO BORREGO

Por su parte, María Esther Lao, directora de la escuela especial Solidaridad con Panamá, enumeró algunas carencias a las que se enfrentan los niños discapacitados como consecuencia del bloqueo, entre ellas sillas de ruedas motorizadas e implementos

informáticos especiales. No obstante, ratificó, eso no podrá impedir la voluntad para atender a los casi 39 mil niños que se encuentran hoy en 350 escuelas especiales en todo el país.

Por otro lado, Andrés Zaldívar, del Centro

de Investigaciones Históricas de la Seguridad del Estado, mencionó las principales sanciones de Estados Unidos desde el triunfo de la Revolución, y recordó que durante la actual administración se ha registrado el récord de multas impuestas a instituciones internacionales que han tenido relaciones con Cuba.

Oni Acosta, especialista de música en los medios de comunicación y profesor del Instituto Superior de Arte (ISA), se refirió a los daños que causa el bloqueo a la industria discográfica.

Desde Washington participaron David Guggenheim, ambientalista y presidente de la ONG Ocean Doctor, y Mavis Anderson, coordinadora del programa de Cuba en el Grupo de Trabajo Latinoamericano, entidad que agrupa a instituciones académicas y religiosas.

Anderson hizo un llamado a que el presidente Barack Obama use sus prerrogativas ejecutivas para mejorar las relaciones entre ambos países. Entre las posibles acciones que podrían emprenderse, mencionó la eliminación de Cuba de la lista de países que patrocinan el terrorismo, la posibilidad de que los norteamericanos puedan visitar nuestro país sin restricciones, y realizar conversaciones al más alto nivel sobre los asuntos de interés común.

Países intercambian experiencias sobre riesgos de ciudades

Marlene Montoya

SANTIAGO DE CUBA.—A casi un año del paso devastador del huracán Sandy por el oriente cubano, la provincia de Santiago de Cuba comparte sus experiencias en el Taller Internacional sobre riesgos en las ciudades, que sesionará hasta mañana.

Participan expertos de varios países para el aprendizaje mutuo, en un evento auspiciado por el Gobierno en este territorio, el Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

Claudio Tomasi, Representante Residente Adjunto PNUD-Cuba, destacó en la apertura la necesidad de estar preparados ante desastres como huracanes, terremotos y otros fenómenos silenciosos como son los efectos del cambio climático.

En el Taller se discutirán las herramientas para la resiliencia urbana, que es la capacidad de resistir y recuperarse ante el impacto de un peligro, además de contrarrestar amenazas y

vulnerabilidades de una forma mejor; en otras palabras, estar preparados para volvernos más fuertes.

El general de División Ramón Pardo Guerra, miembro del Comité Central del Partido y jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil, señaló que las experiencias del huracán Flora, en octubre de 1963, fueron determinantes para fortalecer la protección a la población y la economía y, poco después, el surgimiento como sistema.

Forman parte, dijo, todas las estructuras territoriales, organismos e instituciones que trabajan de forma cohesionada en el ciclo de reducción de desastres, donde la prevención es la estrategia fundamental trazada por la Revolución.

Pardo Guerra recordó que el huracán Sandy penetró por el oeste de la ciudad santiaguera, en la madrugada del 25 de octubre del 2012, con vientos máximos sostenidos de 185 kilómetros por hora y rachas de 265.

Los Consejos de Defensa provinciales y municipales

desempeñaron un papel importante en la toma de decisiones, en la respuesta y tareas de recuperación, junto a las autoridades y al pueblo de cada lugar, acotó.

También, indicó, contamos con recursos del país, las provincias y de naciones solidarias y organizaciones no gubernamentales.

Hoy vemos a un Santiago diferente, que crece con el esfuerzo de todos, destacó el General de División Pardo Guerra.

Finalmente, expresó que los participantes en el Taller deben intercambiar las buenas prácticas para el logro de ciudades resilientes en América Latina y el Caribe, en el marco de la cooperación Sur-Sur en materia de reducción de desastres.

Participan representantes de Ecuador, Brasil, México, Haití, Indonesia y El Salvador, del cuerpo diplomático en Cuba, de organizaciones no gubernamentales y agencias de las Naciones Unidas. (AIN)

José A. de la Osa

Más de 20 conferencistas procedentes de unos diez países participarán en el XX Congreso Cubano de Urología, lo que permitirá a los especialistas asistentes a esta cita científica, que sesionará desde el 29 de este mes hasta el 1ro. de noviembre en el Palacio de las Convenciones, entrar en contacto con lo mejor de la urología contemporánea y ponerse al día en las principales tendencias diagnósticas y terapéuticas de los temas seleccionados.

Lo anterior fue anunciado a **Granma** por la Doctora en Ciencias Tania González

Lo mejor de la urología contemporánea en La Habana

Del 29 de octubre al 1ro. de noviembre conferencistas de diez países se darán cita en el XX Congreso Cubano de la especialidad

León, jefa del Servicio de Urología del Centro Nacional de Cirugía de Mínimo Acceso, ubicado en la capital, y secretaria de la Sociedad Cubana de la especialidad, quien señaló que en Cuba prestan sus servicios más de 500 urólogos que alcanzan importantes avances desde el punto de vista diagnóstico y terapéutico, sobre todo

en el campo de la cirugía mínimamente invasiva.

La agenda de trabajo incluye temas vinculados con la cirugía urológica de mínimo acceso, la atención pediátrica y oncológica y se tratará asimismo el importante papel del personal de enfermería en esta disciplina médica-quirúrgica, que se

ocupa del estudio, diagnóstico y tratamiento de las enfermedades que afectan el aparato urinario.

También se abordarán los avances alcanzados en la andrología, parte de la urología encargada del estudio, investigación y exploración de los aspectos relacionados con la función sexual y reproductiva del hombre. En este ámbito tendrá lugar el II Simposio de la Asociación Española de Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva.

Este Congreso posibilitará igualmente un intercambio científico entre urólogos rusos y cubanos en un foro especial que tendrá lugar el día 30.